

Editorial

Estimada lectora, estimado lector:

Ante el complejo escenario mundial que se presenta hoy en día, donde la humanidad enfrenta desafíos cruciales que demandan la atención de toda la comunidad, es necesario proponer soluciones reales que optimicen el desarrollo de la sociedad. Las cuestiones económico-administrativas tienen un impacto directo en la vida de cada ciudadano, por lo que es necesario que se realice un impulso al crecimiento económico sostenible. En este sentido es crucial promover políticas que estimulen la inversión en sectores estratégicos y fomenten la creación de nuevas fuentes de empleo, enfocadas en las necesidades actuales y aprovechando los avances tecnológicos que se tienen al alcance.

Es conveniente, destacar la importancia de la resiliencia económica en un mundo cada vez más interconectado. La capacidad de adaptación a cambios económicos globales y la implementación de medidas preventivas son clave para garantizar la estabilidad mundial a largo plazo, pues los desafíos que enfrentamos hoy en día son complejos pero no insuperables.

En esta edición número cinco de la revista Excelencia Administrativa Online, aun destacan artículos referentes a los estragos de la pandemia COVID-19 pues sin lugar a dudas, fue un fenómeno mundial que cambio el comportamiento de toda la sociedad. En primera instancia se presenta un ensayo respaldado en una revisión documental destacando el impacto que tuvo la pandemia del COVID-19 sobre la salud mental en estudiantes universitarios, dando a conocer medidas preventivas que se pueden tomar en caso de situaciones similares, destacando la importancia de que, dentro de las instituciones de nivel superior se cuente con especialistas que puedan orientar a los jóvenes en caso de presentar algún síntoma de tristeza, agotamiento u otros síntomas que reflejen depresión, para de esta manera, lograr prevenir consecuencias fatales.

Editorial

Al hablar de consecuencias derivadas de la pandemia, suele pensarse que todas ellas fueron negativas, sin embargo, la necesidad de adaptabilidad a la situación detonó escenarios positivos, tal es el caso del impulso que tuvo el comercio electrónico, pues debido a las restricciones sanitarias entre ellas, el distanciamiento social, hubo que buscar otra manera de satisfacer las necesidades de cada persona y es precisamente de eso que trata el segundo escrito presentado en este número, cuyo objetivo preciso fue, evaluar los efectos económicos por la pandemia de COVID-19 en empresas de comercio electrónico, este artículo tuvo un diseño correlacional apoyándose en un método deductivo, en el destaca el alto porcentaje de ganancias que tuvieron las empresas que decidieron comercializar sus productos o servicios de manera electrónica.

Para continuar con los efectos positivos de la pandemia, el tercer artículo maneja la temática de la adopción del home office como modelo de trabajo, dicho escrito se apoya en revisión documental, es aplicado y descriptivo, el objetivo principal de este trabajo fue determinar los beneficios de la implementación del home office, mostrando sus orígenes, definiciones, denominaciones comunes para esta actividad, así como los pasos a seguir en caso de que alguna organización quiera adoptar esta manera de trabajo. Sin lugar a dudas es una práctica que durante la epidemia beneficio a varias organizaciones evidenciando que el trabajo a distancia puede tener diferentes beneficios si se maneja de manera adecuada.

Es obvio que para poder desarrollar el trabajo en casa, se requiere de diferentes herramientas que permitan que los trabajadores desarrollen de manera óptima su trabajo, sobresaliendo precisamente las herramientas tecnológicas, sin embargo, aun con la evidente necesidad de las empresas en apoyar su trabajo con dichas herramientas, algunos directivos aún se niegan a invertir en innovación tecnológica, dando cabida a la temática que trata otro de los artículos presentados en nuestra revista, en donde el objetivo fue analizar los determinantes que

Editorial

provocan que los micro y pequeños empresarios decidan no invertir en tecnologías e innovaciones para su negocio. Esta investigación fue aplicada con enfoque cualitativo y descriptivo, encontrando distintos factores para la negación de los empresarios en cuanto a la inversión de innovaciones tecnológicas.

Un giro significativo que ha surgido, especialmente a raíz de la pandemia, se evidencia en el ámbito de los laboratorios de análisis clínicos. Como cualquier entidad organizativa, estos laboratorios requieren de procedimientos administrativos y establecimiento de controles para asegurar un funcionamiento eficiente que garantice tanto la rentabilidad como la calidad de los productos o servicios ofrecidos. En este contexto, el quinto artículo presentado tiene como objetivo analizar los indicadores óptimos para el buen funcionamiento de un laboratorio de análisis clínicos. La investigación se enfoca en identificar aquellos indicadores que se alinean con las necesidades sociales contemporáneas, asegurando así la prestación de un servicio de calidad que responda a las demandas de la sociedad. Este análisis busca proporcionar una guía práctica para la implementación de controles y procedimientos que optimicen la operatividad de los laboratorios de análisis clínicos, garantizando no solo su rentabilidad sino también la entrega de servicios de alta calidad para el beneficio de la sociedad en general.

Una actividad constante que se debe realizar dentro de las organizaciones es la revisión de los procesos, controles y actividades generales que se realizan en el interior, a este tipo de actividad regularmente se le conoce como auditoría. Las auditorías, pueden englobar distintas áreas de la organización, pero las más importantes son precisamente las áreas financieras de la empresa, todas las etapas que presenta esta actividad son imprescindibles y requieren una atención

Editorial

puntual, sin embargo el cierre de esta actividad se considera lo más importante. Esto es lo que refiere el último artículo desplegado en el presente número, abordando dentro de él, en que se debe respaldar una auditoria de estados financieros, que debe contener un dictamen y los tipos de opiniones que se pueden emitir en cuanto a este tema.

Tenemos la certeza de que todas las temáticas abordadas en nuestra revista serán de total interés para los lectores. Estas reflejan asuntos de actualidad que contribuyen al enriquecimiento del conocimiento, ampliando significativamente el panorama que se tiene respecto a ellos. Por esta razón, los invitamos cordialmente a sumergirse en la lectura de cada uno de los escritos de este número, asegurándoles que encontrarán contenido que, sin duda alguna, les resultará disfrutable y enriquecedor

Dra. Cristina Cabrera Ramos
Directora de la Facultad de Contaduría y
Administración de la Universidad Autónoma de Chihuahua